
 

 
  
 

 
 
 
 
 
 
EMENTA: 
REQUER À PREFEITURA ESCLARECIMENTOS E 
PROVIDÊNCIAS URGENTES REFERENTE AS 
SIBIPIRUNAS DA AV. NOVE DE JULHO - OBRA 
MOBILIDADE, CONFORME ESPECIFICA. 

 
 
SENHOR PRESIDENTE, 
 
Apresentamos à consideração da Casa o seguinte: 
 

 
CONSIDERANDO que recebemos posições técnicas e alarmantes referente aos riscos de 

queda e morte das Sibipirunas da Nove de Julho devido aos impactos da obra prevista. Vide em 

anexo o documento completo.  

 

CONSIDERANDO que não encontramos no edital e os seus anexos as devidas exigências 

técnicas, normas, estudos e procedimentos relacionados a arboricultura, provendo assim o  

manejo adequado das Sibipirunas da Av. Nove de Julho. Vide abaixo um trecho do material 

anexado neste requerimento:  

ABNT 16246 Em 27-11-2013 foi criado a primeira norma técnica voltada para a 

arboricultura, ABNT NBR 16246-1 - Florestas Urbanas - Manejo de árvores, arbustos e outras plantas 

lenhosas  

❏ PARTE 1 : Poda; o qual regulamenta as boas práticas para a execução de podas. 

Subsequente, foram criados outras normas para compor a boas práticas na indústria da arboricultura, 

sendo elas:  

❏ Parte 2 - Segurança na arboricultura ( em andamento);  

❏ Parte 3 - Análise de risco (2019);  

❏ Parte 4 - Manejando árvores em obras (2020)  

 

CONSIDERANDO que não foi possível encontrar a posição do COMDEMA - Conselho 

Municipal de Defesa ao Meio Ambiente, referente ao projeto e obra da Nove de Julho.  

 

CONSIDERANDO que a Prefeitura já deu início a intervenção na Av. Nove de Julho e 

nenhum estudo foi apresentado em relação aos impactos nas raízes das árvores. Vide fotos 

abaixo: 
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CONSIDERANDO os graves riscos de queda e morte das árvores quase centenárias e 

tombadas, colocando inclusive a população ao risco de vida. Vide o caso da cidade de Campinas 

(25/01/2023), onde houve da queda de uma árvore dentro da Lagoa do Taquaral, provocou a 

morte de uma criança de 7 anos e deixou uma mulher gravemente ferida.  

 

SOLICITAMOS todos os estudos relacionados a arboricultura para a realização das obras; 

Aas normas técnicas que estão sendo exigidas, os técnicos da Prefeitura responsáveis para 

acompanhar o tema em questão (engenheiros ambientais, florestais, biólogos, arboristas, etc); O 

posicionamento da Secretaria Municipal do Meio Ambiente, incluindo as devidas Licenças 

Ambientais, O documento do COMDEMA referente ao projeto em questão;   

 

SOLICITAMOS também que enquanto não houverem estudos técnicos, conforme normas 

técnicas,  os quais apontem a segurança e o devido manejo das árvores, a obra não seja iniciada.  

 

DESTACAMOS que uma cópia deste requerimento será encaminhada aos devidos órgãos 

ambientais, GAEMA e COMDEMA.  

 

REQUEREMOS na forma regimental, depois de ouvido o egrégio plenário, seja 

encaminhado o presente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, Duarte Nogueira, para que 

determine providências imediatas para o acima solicitado e/ou apresente solução para o caso. 

  
  
  
 Ribeirão Preto, 08 de fevereiro de 2023 
  
 MARCOS PAPA 

Vereador 
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